
第２期：令和２年１月２０日（月）～１月２９日（水）

NO 地区会議 担当班 所管委員会 案件分類 テーマ 意見等

1 くろかわ 1班 産業建設 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

県と市町村合同の対策会議において、水門路問題は話し合っているのか。

2 くろかわ 1班 産業建設 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

用水路から水が溢れる。土地改良区等と連絡を取り合ってほしい。

3 くろかわ 1班 産業建設 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

田んぼのダム化はできないか。

4 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

水害の避難場所は「境町」。境町までの避難は途中の道が水没するため非現実的。

5 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

以前は黒川小学校が避難場所だった。災害時に使用できないか。

6 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

ハザードマップは水没する地区。避難場所も低い地域にあるため早々に対策が必要。

7 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

一本木地区が早く水がつく（川が狭い）→境町→黒川

8 くろかわ 1班 産業建設 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

朝日ヶ丘から下った場所の水害が多い。

9 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

防災マップの活用法を地区で話し合ってほしい。

10 くろかわ 1班 厚生 防災・減災
テーマ「災害（水害）防止対策
について」

高齢化、要支援者名簿の活用は個人情報保護から難しい。

11 くろかわ 1班 総務文教 消防
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

地区に消防団が練習できる場所を整備してほしい。以前は旧西中の駐車場を使わせてもらっ
た。

12 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

1月16日に開催された市の説明会では、解体予算はあるが跡地整備の費用はないとの説明だっ
た。解体するのであれば当然跡地活用について考えるべき。

13 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

地権者となっている集落には事前に説明があった。契約書上、解体した場合は原状復帰（田
んぼに戻す）ことになっている。

14 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

せめて、子どもたちが遊ぶ場所としてグラウンドを残してもらいたいと要望したら、そのよ
うな予算はないと蹴られてしまった。

15 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

解体されることは、昨年の議会報告会か市長との懇談会で知らされた。いずれ、解体に向け
たスケジュールが組まれているということで驚いた。早急に説明するとの話だったが、黒川
地区全体には1月16日の説明会のみ。

16 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

地元の活用については地域に事前に説明がなく、すでに地域が乗れるような状況にない

17 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

先日の説明会も、解体ありきだったという意見が大半。地区への相談が遅かった。解体の説
明ではなく報告だった。

18 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

先日の説明会では、昭和57年以前の建物は耐震基準の関係でこのままでは使用できないとの
説明。議会にもそのような説明をしているのか。

19 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

どうすれば地域で利活用できるかといったような優しい説明は黒川ではなかった。一滴たり
とも入ってこなかった。さみしい。

第８回「議会報告会・意見交換会」　主な意見等
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20 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

以前、体育館だけでも切り離して地区で管理できないかという話は出たことがある。先日の
説明会で、地区の防災センターとして残せないかと発言したが、耐震がクリアできていない
からだめだと言われた。耐震補強もできるはずなのに、解体が決まったかのような説明だっ
た。

21 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

維持するにはいくらかかる、解体するのにはいくらかかる、耐震補強にはいくらかかる、だ
から解体するのだと説明するのであれば理解する。紙を1枚渡して解体だと言われても納得し
かねる。最初から、6月に業者を決めて12月までに解体するという日程の説明だった。

22 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

議会だよりをみれば財政が厳しい話ばかりが多いので、今日このように要望を聞いてくれる
とは思わなかった。議会も現状を理解してくれたと再認識した。

23 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

地域とのやり取りが何もなく動いているような気がする。

24 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

黒川地区会議として、地域に校舎を再利用したい気持ちがあるかアンケート調査をやった方
がいいと思う。

25 くろかわ 1班 総務文教 防災・減災
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

浸水区域にもなっていることから、オアシス館の横に防災センターを建ててもらえれば一番
ありがたい。

26 くろかわ 1班 総務文教 公共施設
廃校となった学校（横手西中・
黒川小）ついて」

地域としては、市の説明は解体ありきで話が進んでいるという理解。

27 くろかわ 1班 総務文教 公共交通 その他 高齢化、移住できる場所ではない。公共交通の充実。
28 くろかわ 1班 総務文教 地区交流センター その他 地区交流センター化は進んでいるのか。
29 くろかわ 1班 総務文教 公共交通 その他 公民館の利用料金について。

30 さかえ 1班 総務文教 公共交通 交通
いろいろな公共交通のやり方があるが、十文字のラッキーさんのやり方も参考になる。スー
パーの配達もあるが、欲しいものは自分の目で見て買いたい。

31 さかえ 1班 総務文教 公共交通 交通
デマンド交通は高額なので乗り合わせれば便利だが、一人ひとりの用途が違うのでなかなか
難しい。

32 さかえ 1班 総務文教 公共交通 交通
路線バスは、13号線に近いところは便利だが、中に入ってしまうとバス停に行くまでの苦労
がある。乗り入れてくれる公共交通が欲しい。

33 さかえ 1班 総務文教 公共交通 交通 路線バスの本数が減少。
34 さかえ 1班 総務文教 公共交通 交通 スクールバスを活用した地域交通の検討。地域で声を上げよう。
35 さかえ 1班 総務文教 税 空き家対策 解体すると固定資産税が6倍。法律を変えるしかない。
36 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家 どこに相談するのか不明。明確にしてほしい。

37 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家
色々なことが起こった時にどこに相談したらいいのか分からない。行政や議会でも話し合っ
て条例をつくるなど解決できるようにしてほしい。

38 さかえ 1班 広報広聴 議会だより その他 議会広報はもうちょっと詳しくならないか。

39 さかえ 1班 産業建設 産業振興 その他
地元の活性化のために帰ってくる人を増やすために農産品のブランド化、売り方の戦略が必
要。

40 さかえ 1班 総務文教 地域コミュニティ 人口減少 広い栄地区。婦気地区などはアパートなど世帯数増。町内会に入らない。
41 さかえ 1班 総務文教 人口減少 人口減少 特に、栄小学校区が減少している。
42 さかえ 1班 総務文教 人口減少 人口減少 子どもが増えていない。施策としてこれでいいのか。

43 さかえ 1班 総務文教 人口減少 人口減少
出ていくのが当たり前だと親が思っている。残るための環境として、職と収入、キャリアを
活かせる仕事を。良いところしか見せていない。見ようとしない。

44 さかえ 1班 総務文教 地域コミュニティ 人口減少 世代間ギャップがあり、中継ぎの人材がいない。町内会の維持に若い人が入ってこない。

45 さかえ 1班 産業建設 産業振興 人口減少
工業団地の新規企業、機械化が進み雇用人数は少ない。どんな企業がいいのか。農業という
市の強みを活かした食品加工など。

46 さかえ 1班 産業建設 労働・雇用 人口減少
なぜ出ていくのか。希望する職がないというミスマッチ。30～40歳になって戻ってこられる
ように。
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47 さかえ 1班 総務文教 教育 人口減少
栄小学校は児童100人で、十文字統合小学校ができれば市内で一番小さな学校になる。今後、
統合問題はどうなるのか。

48 さかえ 1班 総務文教 教育 人口減少 昭和20年生まれ以降（昭和の合併）、八王寺など南小学区は栄小に通わなくなった。

49 さかえ 1班 総務文教 教育 人口減少
栄地区は学区の問題が共通の課題。栄地区会議と栄小学区のエリアが違う。横手北小は朝倉
地区を飛び越えて市内に学校を建てた。

50 さかえ 1班 総務文教 財政 人口減少
人口減による市税への影響は。財政規模が縮小し歳出を減らせるのか？水道管の破裂など、
インフラの維持が課題。

51 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家 一度空き家になると人は住まない。危険が増す。

52 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家
空き家の問題。更地にすると固定資産税が上がるので放置されているのが根強い課題だった
が、制度が変わっていることが広く浸透していない。国の動きなども住民に伝わっていない
ことが問題を難しくしているのではないか。

53 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家 持ち主不明の家への対応が課題。

54 さかえ 1班 総務文教 公共交通 公共交通
スクールバスの実験に期待。循環バスのエリアまでタクシーを利用しているが、この地域で
もできないか。

55 さかえ 1班 総務文教 公共交通 公共交通
公共バスの乗り継ぎが大変。循環バスのエリア拡大を要望。107号線交差点まで行かなければ
ならない。

56 さかえ 1班 総務文教 公共交通 公共交通

八王寺5町内から、「上八王寺バス停」の位置を元に戻してほしい。パチンコエンジョイの前
にあった。15年位前、土地所有者のクレームにより移動された。世帯数を考えると必要。

57 さかえ 1班 厚生 公共交通 公共交通 免許返納者が増えてきた。外に出ないと病気や介護のリスクが高まる。
58 さかえ 1班 総務文教 人口減少 人口減少 皆さん忙しく日中は留守。
59 さかえ 1班 総務文教 人口減少 人口減少 農家も機械化になって人間関係が希薄になり残念。
60 さかえ 1班 産業建設 地域振興 人口減少 大屋梅のような地域の特産を大事にしていきたい。
61 さかえ 1班 総務文教 地域コミュニティ 人口減少 安田原は町内の繋がりが良く、様々な行事を行っている。（町内会、昭和会）

62 さかえ 1班 総務文教 地域振興 人口減少
地区によって極端に人口が減っているところとそうでないところがあり、街場に家を建てる
若い世代が増えていて人口に偏りが出ている。

63 さかえ 1班 総務文教 地域コミュニティ 人口減少 年配の方が若い人たちに伝統を継承していければ。

64 さかえ 1班 総務文教 地域コミュニティ 人口減少
若い人たちに色々なことを教えて継承していきたいし、若い人に役割を与えて出てくる機会
を増やしたらどうか。子ども達も親も休日でも忙しく、まとまってやる行事ができない。地
区の工夫が必要。

65 さかえ 1班 総務文教 公共交通 公共交通 循環バスとデマンド交通の狭間の所がある。免許返納への配慮。
66 さかえ 1班 総務文教 公共交通 公共交通 バス路線までの交通手段の確保を。
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67 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家
この地域にも危険空き家があり、ただ言うだけではなく行政がもっと関わりを持って真剣に
やってほしい。

68 さかえ 1班 厚生 空き家 空き家
空き家から周りに物が飛んで損害賠償に発展する恐れがあるので、その前に所有者に告知し
て考えてもらうべき。20年後に相続が誰もいなくなったときにどうするかを今から考えてい
かないと、空き家問題は解決しない。

69 さかえ 1班 総務文教 安全対策 その他
通学路に大きなハチの巣があり困っている。学校と地域局に連絡して早急に対応してもらい
たい。

70 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

よっぽどのことがない限り免許返納はしない。

71 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

高齢者の事故多い。アクセルとブレーキの踏み間違いなど。でもここは都会と違って電車も
バスもそれほど走ってない。やはり自分の車で動くしかない。

72 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

公共交通が良くなっていかないと免許も返納されない。返納するわけにはいかない。

73 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

自分の家族が免許を返納してくれなくて困っている。家族では限界がある。行政が免許返納
をうまく進めていく方法はないものか。

74 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

スクールバスの実証実験について、やってみないと分からない。どれくらいの人が使うもの
か。

75 里見 2班 厚生 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

大森病院との連携を密にしてやって欲しい。

76 里見 2班 厚生 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

利用者は高齢者が多いと思うが、介助が必要ではないか。

77 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

里見地区はデマンド交通利用している人が多い。

78 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

デマンド交通の料金設定が高い。わかりづらい。どこまでが安くてどこからが高くなるか。

79 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

高齢者もスマホを使い始めている。インターネットで空き状況を調べたり、予約できる仕組
みがあればいい。

80 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

里見地区は比較的移動手段あるのではないかと思う。

81 里見 2班 厚生 高齢者支援
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

問題なのは高齢者のみのお宅への支援。公共交通だけの話ではないが、行政がどこまでやっ
てくれるのか。

82 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

こういう事業は要望出てからでは遅い。

83 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

コミュニティバスの運行を行政が主体となってやってもらいたい。これには税金投入しても
よいのでは？

84 里見 2班 総務文教 公共交通
公共交通（地域における移動手
段の確保）について

交流センターでも一生懸命イベントをやって声がけしている。そこに行きたいけど遠くて行
けないという高齢者もいる。もっと気楽に例えば市の公用車などで送迎できるようなシステ
ムがあればもっとまちが盛り上がる。活性化する。

85 里見 2班 総務文教 共助 共助組織 増田の有償運送の例。共助組織でも限界ある。運転手がいなくなる。

86 里見 2班 総務文教 共助 共助組織
東里地区「共助の会」がある。H29～。会員16人くらい。主に雪寄せ。雪下ろしはしない。→
これを発展させて買い物支援など交通のお手伝いもしなければいけなくなるのではと話をし
ている。

87 里見 2班 総務文教 共助 共助組織 県の補助金とかはもらっていない。
88 里見 2班 総務文教 共助 共助組織 こういう会は保険だけはちゃんとかけなければいけない。万が一のことを考えると。

89 里見 2班 総務文教 共助 共助組織
共助組織については、高齢化が進んでいく。今後も継続できる組織をどのようにして作って
いくのか。

90 里見 2班 総務文教 共助 共助組織 いろいろな方法をとりながら組織として継続するというのが、地域づくりの基本だ。
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91 里見 2班 総務文教 防災・減災 防災 里見地区は水害や土砂災害等の災害の心配ない。
92 里見 2班 総務文教 防災・減災 防災 防災無線聞こえないところある。なんとかしなければならない。
93 里見 2班 総務文教 防災・減災 防災 費用かかるので更新しないとすれば、全戸にラジオ配布すべき。
94 里見 2班 総務文教 防災・減災 防災 防災ラジオも聞こえないところある。
95 里見 2班 総務文教 防災・減災 防災 ラジオは家にいなければ聞くことができない。外仕事しているときは聞こえない。
96 里見 2班 産業建設 駅前再開発 横手駅東口再開発について どれくらいの規模か。
97 里見 2班 産業建設 駅前再開発 横手駅東口再開発について 経緯は？

98 里見 2班 総務文教 図書館 横手駅東口再開発について 横手図書館ができる→雄物川の図書館が「中央図書館」だが、存在価値無くなってしまう。

99 里見 2班 総務文教 公共施設 横手駅東口再開発について みんな横手に集中するのでは？体育館なども？

100 里見 2班 厚生 大森病院 大森病院の再編・統合について 厚労省の考えは一方的だ。

101 里見 2班 厚生 大森病院 大森病院の再編・統合について 現場や地域事情をもっと考慮すべき。

102 里見 2班 厚生 大森病院 大森病院の再編・統合について シルバーエリアを中心とした医療体制、高齢者対する対応はどのように考えているのか。

103 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて
昔の公民館というイメージから一変して、地域のコミュニティとしては大変良くなった。活
発になってきた。

104 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて 地域のコミュニティを末端におろしてきて、市の考え方としては良かった。
105 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて 交流センター化するにあたって、前館長の対応が良かった。
106 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて リーダーの存在が重要。

107 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて

地区交流センターの職員は誰でもできるわけではない。パソコンもできなければいけない
し、事業を企画したり、広報出したり、住民との接触もあるし、館内の清掃まで、さまざま
ある。場合によっては土日も出なくてはいけない。代休も取れない。最低賃金に近いようで
あれば市としてももう少し考えるべき。良い仕事をしてもらうためには、それに見合う待遇
をすべき。そうすれば私たちも来やすいし、頼み事もしやすい。

108 里見 2班 総務文教 地区交流センター 地区交流センターについて 高齢者同士の集まる場が近くに無い→交流センターの役割とは。

109 里見 2班 総務文教 人口減少 人口減少について
小さい時は、親から「家に残れ（あとを継げ）」と言われたものだが、今は親が自分の子供
に「残れ」と言えない。そういう社会環境になってきている。切実な問題。

110 里見 2班 総務文教 人口減少 人口減少について どうやってこの地域に移住させるか。人を呼んでくるかというのがこれからの問題。

111 里見 2班 総務文教 人口減少 人口減少について
それらには教育が一番。20年経てば今生まれた子供が20歳になって結婚する。その子供がこ
こに残るという教育をやっていけば、今空白になったとしても、いずれ20年後には人が残
る。そういう地域にしていくべき。

112 里見 2班 総務文教 人口減少 人口減少について
移住者へ農業をテーマにした面白いものでアピールして移住を促進するようにしてはどう
か。

113 里見 2班 総務文教 人口減少 人口減少について
結婚については、独身男女の親たちもそんなに関心持たなくなってきている。けれども、60
歳なれば年金でご飯は食べていけない。結婚して子供たちと一緒にやっていかなければなら
ないというのをこれからどうやって教えていくか。

114 里見 2班 厚生 介護 介護について 自宅介護には限界がある。
115 里見 2班 厚生 高齢者支援 介護について 若い人にお金をかけるのもいいが、高齢者にもっと手厚くしてほしい。
116 里見 2班 産業建設 上下水道 上下水道について 沼田地区の現状。
117 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について 全体的に情報のアナウンスが足りない。

118 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について インターネットなどデジタルだけでなく、アナログも必要。多方向からの情報発信が必要。

119 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について
子育てランクは全国的に高い。もっとアピールすれば、家から離れた子供たちももっと帰っ
てくるのではないか。

5/15
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120 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について 今子育てしている人だけでなく、これからの若い世代にも情報、知識を。
121 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について 地域に残ってくれる機会を作るべき。

122 旭 2班 総務文教 教育 子育て支援について

横手南中学校の敷地について、生徒数のわりに敷地が不足していてかわいそう。諸々のこと
が不十分。今南中が経っている場所は50年以上前に山であったが、全部寄付をいただいて
建っているはず。（南奥側のふるさと村のほうまで）。市の所有の敷地はたくさんあるはず
だが、今敷地として使っているところは微々たるものである。あれだけの財産があるにもか
かわらず、市で学校敷地の管理についてどうなっているか。

123 旭 2班 総務文教 教育 子育て支援について 学校通学路の確保や整備が不十分。歩道や街灯など。
124 旭 2班 産業建設 インフラ 子育て支援について 赤坂総合公園⇔朝日ヶ丘（歩道がない）
125 旭 2班 産業建設 インフラ 子育て支援について 般若寺⇔清水町（側溝に蓋がない）

126 旭 2班 産業建設 インフラ 子育て支援について
農免道路を平鹿病院方向に向かい、城野岡に行く道路。途中低くなっていて雨が降れば水が
溜まる。側溝を入れてもらいたい。地区会議にも要望出している。

127 旭 2班 産業建設 インフラ 子育て支援について ファミリーマート⇔三本柳（歩道がない）
128 旭 2班 総務文教 安全対策 子育て支援について 防災の観点から、子供たちの見守りパトロールについては、活動が良く見えない。
129 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について おじいちゃん、おばあちゃんに負担がかかっているのではないか。
130 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について 子育てを手伝う周りの方への支援も考えて欲しい。
131 旭 2班 厚生 子育て 子育て支援について 子育て世代が話し合う場、情報共有できる場が必要。
132 旭 2班 総務文教 地域コミュニティ 子育て支援について 近所付き合いが減ってきている。

133 旭 2班 広報広聴 議会報告会 その他
議会報告会について、お茶飲み話ではなく、実際に政策提案できるよう、真剣な話し合いが
できる場になればいい。

134 旭 2班 広報広聴 議会報告会 その他 欠席者の意思（メモでも）聞いて欲しい。

135 旭 2班 厚生 マイナンバーカード その他
住民票などの証明書がマイナンバーカードがあればコンビニ交付ができるということを知ら
なかった。ちゃんと情報が届いていない。

136 旭 2班 産業建設 駅前再開発 その他 西口の開発はどうなっているか。
137 旭 2班 産業建設 駅前再開発 その他 このまま放置するのか。東口ではなく、西口をどんどん進めるべきだ。
138 旭 2班 産業建設 駅前再開発 その他 横手広域で考えると国道に近い西口のほうが便利である。
139 旭 2班 厚生 介護 介護 介護する側へのケアは本当に十分か。議会で議論しているか。

140 旭 2班 厚生 介護 介護
地域で「あの人は今介護で大変だから・・・」と集まりなどに誘えないという気づかいが逆
に孤立化、孤独化しているのではないか。

141 旭 2班 厚生 介護 介護
子育てにしても介護にしても専門的なマネージャーを要請（養成）して、その方が地域に
入っていろいろ指導してくれればいい。

142 旭 2班 産業建設 上下水道 上下水道について
旭地区は新しい家が増えている。本管に枝管が増えていて、その先では水不足、水圧が低く
なっているところがある。

143 旭 2班 産業建設 上下水道 上下水道について 水道管の老朽化。上水道の改修もしなくてはいけない。
144 旭 2班 産業建設 上下水道 上下水道について 水道引くとき、市から補助があってもいいのではないか。

145 旭 2班 産業建設 雪対策 除雪について
市で除雪して雪押し場になっているところは春になると排雪するわけだが、そのあとにゴミ
が目立つ。ゴミの処理は誰がやるのか。

146 旭 2班 産業建設 雪対策 除雪について 雪寄せ場の減免制度は？
147 旭 2班 産業建設 雪対策 除雪について この雪国横手で新しい除雪に対する対策は研究しているのか。

148 旭 2班 総務文教 公共施設
公共施設の利用料金の見直しに
ついて

無料だったものが有料になると、かなり抵抗がある。

149 旭 2班 総務文教 公共施設
公共施設の利用料金の見直しに
ついて

料金が上がったことにより、また何かのタイミングでさらに上がっていくのではと心配す
る。

150 旭 2班 総務文教 公共施設
公共施設の利用料金の見直しに
ついて

料金あげることによって、施設を利用しなくなり、余計に経営が成り立たなくなるのでは？

151 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について 土地の測量に着手するとあるが、欲しいという声があるから測量するのか。
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152 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について 放課後に子供たちが集まれる施設があればいい。

153 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について ６次産業開発拠点（宿泊施設・・・農家民宿、合宿に使えるなど）

154 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について 移住者や若い人が住める住宅があればいい。

155 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について 解体の説明がいつどこでされたか分からなかった。

156 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について 住民への周知方法を丁寧にしてほしい。

157 境町 2班 総務文教 公共施設 境町小学校跡地利活用について
境町小学校解体について、一部の人（地区会議の委員）に説明が届いていなかったこともあ
るようで、徹底されていない。今後、何事においても住民説明の際には、丁寧に行ってほし
い。

158 境町 2班 厚生 高齢者支援 高齢者住宅の除雪対策について 隣近所での助け合いが厳しくなってきた。高齢者のみのお宅や独居など。

159 境町 2班 厚生 高齢者支援 高齢者住宅の除雪対策について 間口除雪が課題。

160 境町 2班 厚生 高齢者支援 高齢者住宅の除雪対策について 除雪の仕方、間口に雪が残らないような方法はできないか。

161 境町 2班 厚生 高齢者支援 高齢者住宅の除雪対策について 全体的な除雪の質の向上が必要。

162 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 黒川小学校は建物残っているからと言って、避難所として使えるか。

163 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災
電気、水道、除雪等の問題ですぐ避難所として使うには無理がある。そのためだけに学校を
維持するには経費が掛かる。

164 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 黒川地区の人たちの避難場所には境町公民館になっているが、ここまで来るのに水がつく。

165 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 境町地区はH29年7月の雨の時、水門開けなくて水がついた。

166 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災
災害マップは配るだけではダメ。ただの教科書ではダメ。実際を想定して、住民同士で、細
かい地区単位で話し合いや訓練が必要。

167 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 他人事ではなく、黒川と境町とで検討が必要。
168 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 独居、老人世帯については、最終的には地域や隣近所で見守りが必要。
169 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 自主防災組織が必要。
170 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 本町の自主防災組織をヒントに。講師として招く？
171 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 ビハーラとの連携。
172 境町 2班 総務文教 防災・減災 防災 災害は想定外のことが起きている。
173 境町 2班 総務文教 地域振興 地域のおまつりについて 大森町川西地区のぼんでんは１０本あがる。
174 境町 2班 総務文教 地域振興 地域のおまつりについて 地区会議の予算が若干出ている。
175 境町 2班 総務文教 地域振興 地域のおまつりについて 貴船のぼんでんは１本だけ。
176 境町 2班 総務文教 地域振興 地域のおまつりについて 西中同窓会でぼんでんあげたいと思っている。
177 境町 2班 総務文教 公共施設 公共交通について 免許返納後の生活、10年後、20年後は羽後交通のバス走っていないかもしれない。
178 境町 2班 総務文教 公共施設 公共交通について 電動カート、電動自転車の貸し出し。
179 境町 2班 総務文教 共助組織 共助組織について リーダーの存在が大事
180 境町 2班 総務文教 市政運営 その他 横手で今一番やらなければならないことは何か？
181 境町 2班 総務文教 市政運営 その他 ビジョンがない。
182 境町 2班 総務文教 市政運営 その他 市民には伝わらない。
183 境町 2班 総務文教 市政運営 その他 事業の優先順や方向性をわかりやすくしてほしい。
184 境町 2班 総務文教 行政計画 その他 ５年計画見たがわからない。
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185 境町 2班 産業建設 観光 その他 DMOで観光についてしっかり考えているのか。何にもやっていない。
186 境町 2班 総務文教 市政運営 その他 もっと市民を巻き込んでやったほうがよい。
187 境町 2班 総務文教 組織機構 その他 市民の意見はどこに話せばいいのか。
188 境町 2班 総務文教 トップセールス その他 事業（トップセールス）の結果報告がない。他市ではやっている例もある。
189 境町 2班 議会運営 一般質問 その他 一般質問の質の向上を求める。いいところまで行くが、詰めが甘い。

190 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について
災害発生時、川西地区は立地的に行政から孤立しやすい弱点がある。災害が目の前にある地
区

191 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 昭和21年の大洪水後、堤防が整備されたが、無堤地区があるのが心配

192 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 防災マップは、お金をかけて作った割には機能していない。もっと有効活用すべき

193 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 地域住民が防災の観点で集まれる場所がない

194 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 元々あった川西小学校が防災拠点として有効であったが、既に解体されどうにもならない

195 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 川西公民館が避難場所として実際に対応できるのか非常に不安

196 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について
避難所は、川西公民館、板井田の公園、大森体育館。水害時は避難所に行くよりも高台に上
がるのが最優先

197 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 建物だけでなく、発電機や毛布等、食糧以外の備蓄品はしっかり整備すべき

198 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 市民に見える防災体制の構築を望む。そのためには地域を巻き込んだ組織体制を作るべき

199 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について 川西地区には４つの消防の分団があり、その単位で自主防災組織を作った

200 川西 3班 総務文教 防災・減災 災害にかかわる対応等について
自主防災組織の活動を広めるうえで、市の応援がなければ厳しい（財政的な支援を含む）。
大仙市では活動に対する補助要綱がある。議会も考えなければいけない

201 川西 3班 厚生 防災・減災 災害にかかわる対応等について 要支援者、要救助者の名簿作成等を始めている

202 川西 3班 厚生 防災・減災 災害にかかわる対応等について
要支援者の名簿について、プライバシー保護の関係で、本人の同意がなければ名簿に記載さ
れない。また、名簿は普段から地域で共有できなければいざという時に使えない

203 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について 道路除雪については十分機能している。間口除雪、雪下ろしが大きな課題
204 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について 高齢化により除雪が難儀になっている。対策を急がなければならない

205 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について
お金がかかる。経済的なことも含め、地域でもっと話し合い助け合う必要がある。道具等は
市からも相応の支援が欲しい

206 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について 若い人で屋根に上れない人が増えている
207 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について 洪水も大きい災害だが、雪も大きな災害と捉えて対応すべき

208 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について
市内には先進的な組織があり、地域で協力している例ある。今後はそういう組織が必要にな
る

209 川西 3班 産業建設 雪対策 雪対策について
公民館長から「雪対策に関する応援が必要な方は、地元の公民館で相談を受けて、頼める体
制を作る」という力強い言葉があった

210 川西 3班 厚生 公共施設 その他
西部斎場の煙が、公害の観点から横手明峰中学校に影響があるのでは。生殖機能に影響を及
ぼすという話もある。斎場の移転を検討して欲しい

211 川西 3班 産業建設 公共施設 その他
大雄に実験農場、拠点センター等あるが、様子がよく見えないので、市民に分かるように広
報して欲しい
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212
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 人口減少
人口減少・生活機能の維持につ
いて

高齢化を感じており、秋田県自体が消滅の可能性のある県といわれているのが心配

213
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 人口減少
人口減少・生活機能の維持につ
いて

日本の政治、あまりにも対策が遅すぎた。今更感があるが、現状をしっかり見据えて対策を
していくべき

214
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 産業建設 労働・雇用
人口減少・生活機能の維持につ
いて

向き不向きは当然あるが、若者が働ける場所がもっとあるべき

215
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 産業建設 農業
人口減少・生活機能の維持につ
いて

農業の人手不足が顕著になっている。危機意識を持って考えなければいけない

216
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 産業建設 農業
人口減少・生活機能の維持につ
いて

農業者の成功例の追求。なぜ若者が残れるか、深く掘り下げるべき。農業で生きていくには
発想が必要。大雄の拠点施設は固定観念にとらわれていて期待できないだろう

217
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 産業建設 産業振興
人口減少・生活機能の維持につ
いて

生産者は生産のプロではあるが販売のプロではない。少量生産で高く売れるものを市と協力
して売り出す仕組みをつくれば、お金が儲かり後継者が増える

218
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 産業建設 農業
人口減少・生活機能の維持につ
いて

集落営農組織の育成、狙い通りに機能しているか分析、見直し、活性化が必要

219
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 産業振興
人口減少・生活機能の維持につ
いて

市町村合併前に庁舎があった地域の衰退をどうするか。高齢者を元気にするような施設、中
身（事業）を企画し、それを実行する若者を雇う。分譲住宅、遊び場も考えられる

220
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 厚生 健康づくり
人口減少・生活機能の維持につ
いて

人口減少対策として、若者、子どもを増やそうという考え方もあるが、健康寿命を延ばすこ
とで元気な高齢者を増やすことも一つの対策になる

221
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 厚生 子育て
人口減少・生活機能の維持につ
いて

以前、横手市が子育てしやすい街日本一ということで評判になったことがある。その効果が
どのくらい表れているのか、もう少し明らかにして欲しい

222
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 地域振興
人口減少・生活機能の維持につ
いて

子どもが一つのツール。子どもや学校を巻き込んだイベントが地域の活性化につながる

223
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 地域コミュニティ
人口減少・生活機能の維持につ
いて

地域コミュニティの活発化が必要。そのためにはリーダーとなる人の育成が必要。待ってい
てもリーダーが出てこない。ある程度行政が介入しながら仕掛け作りが必要

224
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 地域づくり活動補助金
人口減少・生活機能の維持につ
いて

行政の補助制度を十分に活用すること、またもう少し簡単に活用できればいい

225
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 移住・定住
人口減少・生活機能の維持につ
いて

災害が他地域より少ない点をＰＲし、人を呼び込むべき。移住定住の施策、手当が不足して
いる

226
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 結婚・出産
人口減少・生活機能の維持につ
いて

若い人で結婚しないケースが増えている。親世代との結婚観、人生観の違い
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227
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 教育
人口減少・生活機能の維持につ
いて

若者を応援する意味で奨学金制度の充実を

228
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 教育
人口減少・生活機能の維持につ
いて

さまざまな社会問題は、教育の影響があるのでは

229
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 総務文教 人口減少
人口減少・生活機能の維持につ
いて

口を揃えて人口減少と言っているが、それが地域にどのような影響を及ぼすかもっと掘り下
げて考えるべき。それによって、影響と対策が見えてくる

230
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 議会運営 その他 その他
議員は、議会で質問をして答弁をもらうが、その後何を感じ、どう行動するかを市民に分か
るようにしてほしい

231
浅舞街部、浅舞
北部、醍醐、吉
田

3班 議会運営 その他 その他 議員は、各地区の現状を肌身に感じながら活動して欲しい

232 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

流雪溝があるので活用している、厨川が近くにあるから軽トラで捨てている。近くの田んぼ
に捨てている。

233 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

直営から業者委託になって除雪が下手になった。

234 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

自分の敷地ではなくても暗黙の了解で、近隣の人の田んぼや空き地に捨てることができてい
る。

235 金沢 4班 総務文教 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

場所を提供した人に、固定資産税の減免などの措置を取ってはどうか。

236 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

孔城館の隣に広いグラウンドがあるのでそこにも捨てられる。

237 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

はっきり決まっているのは孔城館の駐車場のみ。

238 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

私有地に雪捨て場を設けると、ごみや砂利が混入して後始末が大変だ。この部分は行政支援
があっても良いのではないか。

239 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

町内会単位でどこに雪捨て場を設けることが良いのかをもう少し進めたいところだが、町内
会単位で温度差があって進まない。バスのすれ違いができないようなところもある。

240 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

流雪溝を利用しているところは水路掃除などを実施している。また、厨川の流末も雪が多い
時期には詰まることもある。

241 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

空き家の前の除雪が大変だ。

242 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

市の除雪も押すだけだ。ロータリー車にも来てもらいたい。

243 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

共助組織では自前でローダーを持っているところもあると聞く。ただ、共助組織も後継者が
課題だ。

244 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

道路状況（幅員や住宅密集地など）に応じて除雪機械の種類（ドーザ、ロータリー車）を変
えていく方が良い。

245 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

お寺にスペースがあるので、ここを雪捨て場とすることができないか。

246 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

まず、各町内会で雪捨てができる場所を決める。それから除雪懇談会などで、除雪委託業者
などと話をすることが大事ではないか。
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247 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

バス路線の除排雪が悪い。この状況を誰が発信して調整していくのか。この体制作りをしな
ければならない。

248 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

共助がとっても大事だ。このシステムを作っていかなければならない。

249 金沢 4班 産業建設 雪対策
金沢地区の雪捨て場と雪押し場
について

降雪前に除雪作業者と地域との情報交換の場が大切になるのではないか。

250 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

運営体制が十分なものになるか不安だ。センター長や役員の方が二足のわらじになってしま
い、忙しすぎるようになればうまくいかなくなる恐れがあるのではないか。

251 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

今はできるが、高齢化が進んでおり、20年後、30年後に地区交流センターを運営していくこ
とができるのか不安だ。

252 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

人がいなくてもＡＩや様々な技術で対応できる部分もあるだろう。将来を見据えた運営とし
て可能になればなんとかなるのではないか。

253 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

金沢地区はまとまりのある地区なので大丈夫ではないかと思う。まずはやってみることが大
事ではないか。

254 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

今まで金沢地区を引っ張ってきた上の世代の知恵や経験があるうちに、それを生かすような
運営をしなければいけない。だから地区交流センター化は今やっておかなければならない。

255 金沢 4班 厚生 高齢者支援
金沢地区交流センター化につい
て

孔城館の２階が物置になっている。ここを一人暮らし高齢者の集合住宅として活用してみて
はどうか。

256 金沢 4班 総務文教 公共施設
金沢地区交流センター化につい
て

飲食を伴う使用料を無料にしてもらえないか。そうすることによって集まりやすい環境がで
きるので、活性化につながる。

257 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

いろいろやりたいことはあるが、欲張らないで、出来ることをひとつずつやっていこう。

258 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

条例の規定があるとは思うが、金沢の人たちの意見を尊重できるような柔軟な運営ができる
ように求めたい。

259 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

一つにまとまって前に進んでいきたい。

260 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

40代、50代の方々も今頑張っている。その方々と一緒に話し合って共に活動していきたい。

261 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

運営委員は75歳までを上限にしたほうが良い。

262 金沢 4班 総務文教 公共施設
金沢地区交流センター化につい
て

せっかく地区交流センター化になるのであれば、利用者が利用しやすいようにもう少し、孔
城館の利用料が安くならないか。

263 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

70ほどの団体が今活動しているが、それを仕分けして活動を明確化することが必要ではない
か。

264 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

旧横手の市街地など地区交流センター化に向かっていない地区と温度差があるのではない
か。

265 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

地元のでも17町内間で温度差があるように感じる。

266 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

集落の合併なども話としては出てくるのではないか。

267 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

防災運動会は非常に好評だった。課題の共有もできたし地区のつながりも持てた。世代間交
流もできた。

268 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

先日の火事では４棟が燃えたが、周りには高齢者が多く気付くのも遅かった。防災システ
ム、サイレンなどが必要ではないかと感じた。

269 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

消火栓、防火水槽などの点検、清掃もきちんとやっていただきたい。
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270 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

もらい火などもあることなので、消防からも人に来てもらって防火意識向上の啓蒙活動も必
要ではないか。

271 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

消防の連絡体制として、大曲の方に通報が届く可能性もある。その辺を検証してもらいた
い。

272 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

自然災害も増えてきている。防災無線や防災ラジオの充実に努めてほしい。

273 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

防災マップを利用しながら、町内単位で地域に即したマップ作りに取り組んでいる。その中
で、消火栓や防火水槽の位置、国道13号線の通行止めの話などを行っている。

274 金沢 4班 総務文教 防災・減災
金沢地区交流センター化につい
て

家事、水害、地震など災害別にもマップがあれば良いのではないかと思う。

275 金沢 4班 厚生 空き家
金沢地区交流センター化につい
て

空き家が増えている。こういう課題にも地区交流センターで対応していくことができない
か。

276 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

人口減少を食い止めるためにも積極的に地区交流センターに参加してもらえる環境が必要だ
ろう。特に若い方々の意見を吸い上げていくことが大切だろう。

277 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

交流センター化は漠然としていて良く分からない。

278 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

地域のことは地域で主体的に行うということが、地区交流センター化ということなのだろ
う。

279 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

地区交流センター活動は果たしてボランティアで良いのか。

280 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

地区交流センター化が仮に４月１日設立に間に合わなくても、町内会の参加が主体的に行わ
れ、住民の合意形成がなされることが最も大切ではないのか。

281 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

どこまでやれば合意形成が図られたといえるのかが難しい。

282 金沢 4班 総務文教 地区交流センター
金沢地区交流センター化につい
て

金沢孔城館は行政機能もある公民館なので、地区交流センター化されると、初めての行政機
能を持つ地区交流センターになる。

283 金沢 4班 総務文教 防災・減災 その他
昨年テレビで防災情報が流れた時、「金沢地区金沢」という表記がされた。いったいどこな
のか。緊急時は小学校周辺、中学校周辺など分かりやすい表記をしてもらわないとわからな
い。メディアとの防災マップ情報の共有ということも大事ではないか。

284 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

はっきり言って「さわらび」の「ゆーらく」の最悪な状況だ。

285 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

遠くからもお客さんが来るが、この日はやっていないとか午後３時で終わりだとかでお客さ
んが帰ってしまう状況。

286 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

従業員もやめてしまっている。

287 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

市から補修費を補助されたのに、ゆーらくは雨漏りしたままだ。

288 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

経営の方向性が分からない。

289 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

地域住民は民営化された後の経営にはかなり不安を感じている。
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290 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

譲渡時の株主に対する市の対応が最悪だった。

291 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

民間譲渡をしたとはいっても、行政のチェックは続けるべきではないのか。そういう権限は
ないのか。

292 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

この状況が続くようであれば、「さわらび」も「ゆーらく」も経営的に厳しくなるのではな
いか。会社が手放してしまうのではないか。この施設がなくなることは地域的に大打撃だ。

293 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

万一手放すようなことがあれば、地域としての関わりも考えなければならない。

294 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

「さわらび」、「ゆーらく」の譲渡後、まだ市が何か関わっているのか。

295 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

譲渡していない温泉施設がある中で、なぜ増田の施設はすべて譲渡されてしまったのか。不
公平に思う。

296 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

「ゆっぷる」は一か月も休館して多額の税金をかけて補修した。これもタダで譲渡するとい
うことは、どう考えても納得できない。

297 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

「さわらび」は直営時代に比べて接客が悪くなった。

298 狙半内 4班 産業建設 温泉施設
温泉施設民間譲渡の経過状況と
当地域に及ぼす影響について

約束の５年後に引き続き温泉が経営されているのか不安だ。

299 狙半内 4班 産業建設 インフラ
市道狙半内線の道路舗装の陳情
採択後の経過について

まだかなりパンクをする車がある。

300 狙半内 4班 産業建設 インフラ
市道狙半内線の道路舗装の陳情
採択後の経過について

会長がフェイスブックで指摘したらすぐ穴埋めに来た？

301 狙半内 4班 産業建設 インフラ
市道狙半内線の道路舗装の陳情
採択後の経過について

温泉のお客さんも通る道路であるので、きちんとした整備を強く要望したい。

302 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

毎月160人くらい乗っている。赤字ではあるがうまく運営している。

303 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

当面の課題は運転手の確保だ。

304 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

運転免許証の返納者が増えるなか、今後利用者数が増えていくとなれば、それも不安に感じ
る。

305 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

西部地区の有料バス運行は、利用者が使いやすい時間と運行側が可能な時間のギャップが課
題になるのではないか。
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306 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

バス会社の運行ではバス停から長距離を歩かなければならなかった。家の前で乗降できるの
で非常にありがたいとの声を受けている。

307 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

乗る人の曜日や時間の傾向が見えてきたので、それが逆に安否確認にもなっている。

308 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

当初の予約制よりも今の方が利用者が増えている。

309 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

有償バスから路線バスへの乗り換えなどの連絡体制にまだ課題を感じる。

310 狙半内 4班 総務文教 公共交通
共助運営隊によるミニバン運行
状況から、他赤字路線に対する
対応状況について

バス会社との兼ね合いもあるだろうが、他の地区への広がりも考えられていくのではない
か。

311 狙半内 4班 総務文教 移住・定住
人口減少・少子高齢化・過疎化
に伴う当地域に対する行政から
の支援状況について

年間1,000人単位で人口が減っているのに、定住者は30人。かける費用を考えた時、この方法
で本当に良いのかと思うときがある。

312 狙半内 4班 総務文教 人口減少
人口減少・少子高齢化・過疎化
に伴う当地域に対する行政から
の支援状況について

結婚をしない選択や男女共生社会という流れの中では、人口減少が改善されていく道筋は見
えない。

313 狙半内 4班 総務文教 人口減少
人口減少・少子高齢化・過疎化
に伴う当地域に対する行政から
の支援状況について

住みやすい街を作っていくことで、少しでも歯止めをかけるしかない。数年前は子育てしや
すい街全国１位だったはずだ。

314 狙半内 4班 総務文教 人口減少
人口減少・少子高齢化・過疎化
に伴う当地域に対する行政から
の支援状況について

人にやさしい、農産物がおいしい、犯罪が少ないことは非常に魅力のある街の要素だと思
う。

315 狙半内 4班 総務文教 人口減少
人口減少・少子高齢化・過疎化
に伴う当地域に対する行政から
の支援状況について

集団移転など思い切った施策も必要ではないか。

316 狙半内 4班 産業建設 山林管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

近年大変土砂崩れがひどいが、山に行けないほど山が荒れてきている。

317 狙半内 4班 産業建設 山林管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

雪の重みで倒木が進んでいて、被害が拡大している。特に滝ノ下地区は危険で深刻な状況
だ。

318 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

避難に使えるメインの道路が市道狙半内線１本しかない。集中豪雨だけでなく雪害も含めて
交通が寸断される恐れがあるので、この点が大変不安だ。

319 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

夏場であれば林道を使うこともできるが、その林道ですら最近手入れが行われていないた
め、逃げる場所の確保という点で不安がある。

320 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

地区交流センターが避難所になっているが、土砂災害の避難場所としては推奨されていいな
い。土砂災害においては西成瀬地区交流センターまで逃げないといけないが、道路が寸断さ
れれば行きつくことができない。どうしたらいいのか。
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321 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

孤立した場合、ヘリコプターも降りられる場所がない。

322 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

情報伝達手段にも不安がある。衛星電話を市から貸与されているが、持っているのは消防団
の部長だ。部長と連絡が取れなくなれば使えない。どうやって情報を受けるかという点も課
題としてある。

323 狙半内 4班 産業建設 山林管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

皆瀬や東成瀬村に比べて横手市は林道整備が悪いのではないか。私有林が多いことも原因と
してあることも承知している。

324 狙半内 4班 産業建設 山林管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

県が整備した林道が大変傷んできている。

325 狙半内 4班 産業建設 山林管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

林道に付随した水路で、下流の川につながっていない水路が複数あり、毎年詰まってあふれ
ている。大雨の際は詰まって大災害につながりかねないのではないかと心配だ。

326 狙半内 4班 産業建設 インフラ
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

市道狙半内線の堰堤が傷んでいる場所がある。このまま放置すれば土砂が流れ込み、市道が
寸断されるかもしれない。実際、火石田と中村の間のスノーシェルターでは、石が頻繁に落
ちてきている状況だ。

327 狙半内 4班 総務文教 防災・減災
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

提案だが、防災マップに国や県が管理する物件についてもデーターを反映させることができ
ないか。その物件についての連絡先なども表記することで、より実効性のある防災マップを
作れるのではないか。

328 狙半内 4班 産業建設 河川管理
ゲリラ豪雨が当地に発生し、土
砂崩れ等が発生した場合の対処
事項の詳細について

柳や葦などが堆積して狙半内川の川幅が大変狭くなってきている。県の管理であるが４年ほ
ど前に「すざらい」が行われたが、それ以降対策がされた様子はない。排水対策をしっかり
やってもらえるように求めたい。

329 狙半内 4班 厚生 高齢者支援 その他
家族暮らしの高齢者よりも一人暮らしの高齢者の方が施設に入りやすい現実がある。暮らし
にくい世の中になっているのではないか。

330 狙半内 4班 総務文教 公共施設 その他 ナマズ養殖施設の向かい側の旧学校校舎はどうするのか。

331 狙半内 4班 産業建設 観光 その他
かまくらの雪を市外から運び入れているようだが、市内の雪だけでやるという発想は無かっ
たのか。

332 狙半内 4班 産業建設 河川管理 その他
川に泥が溜まり、中洲が出来たり草木が生えたりしている。浚渫などができないか（県管
理）

333 狙半内 4班 総務文教 防災・減災 その他
災害時には孤立する恐れのある地域だ。総合防災訓練を通じて備蓄なども考えていかなけれ
ばならない。
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